



Radio Ángulo publicó recientemente este reportaje sobre la cooperación de varias ONGs en el agro cubano, entre ellas Euskadi-Cuba.

Proyectos de colaboración aportan beneficios a campesinos holguineros

Radio Ángulo.- Numerosos beneficios en el orden económico y social aportaron a la familia campesina holguinera en los últimos 20 años, los diferentes proyectos de colaboración desarrollados por la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap) con Organizaciones No Gubernamentales de diversos países.

Durante este período, iniciado en 1993 en momentos sumamente difíciles para el país como resultado de la caída del campo socialista y la URSS, se ejecutaron 31 proyectos en 12 municipios de la provincia, en los que fueron empleados más de 10, 3 millones de pesos convertibles.

Esas inversiones solidarias permitieron la construcción de 21 acueductos en Cooperativas de Créditos y Servicios (CCS) y de Producción Agropecuaria (CPA), con beneficio para más de 15 mil 200 personas, la reparación de 96 viviendas campesinas, la construcción de 55 nuevas y la eliminación de 646 pisos de tierra.

También propiciaron la electrificación de unas mil 214 casas en las que residen cuatro mil 800 agricultores y familiares, así como dotar a 12 viviendas campesinas de electricidad mediante paneles solares y a otras de biodigestores para la producción de metano dedicado a la cocción de alimentos.

Igualmente facilitaron la instalación de tres paneles solares para el bombeo de agua destinada a la ganadería y de cinco para energizar sistemas de riego por aspersión de una hectárea, así como de 38 molinos a viento y de 431 sistemas de riego eléctrico, que benefician a mil 850 hectáreas de cultivos.

Propiciaron además la adquisición de bombas hidráulicas, la construcción o reparación de unas 100 naves destinadas a microvaquerías, cochiqueras, ovejeras, cebaderos de toros y para aves, la creación de 10 huertos intensivos, nueve organopónicos y ocho viveros.

Relevante es asimismo la construcción de una fábrica para conservas, siete mini-industrias, la electrificación e instalación de 18 estaciones de bombeo, la fabricación de cuatro mil 254 silos con capacidad para almacenar más de 55 mil quintales de granos, la adquisición y explotación de cinco casas de cultivo, de cuatro casas de posturas y de 29 umbráculos.

De igual manera resalta la construcción de 391 centros para la producción de humus de lombriz con una capacidad estimada en más de 11 mil toneladas y de 15 talleres con su equipamiento, y reparados 21 kilómetros de caminos vecinales.

No menos importante es la realización de 225 talleres de capacitación con participación de unos 10 mil campesinos, a fin de garantizar el mejor aprovechamiento de las realizaciones materiales, la construcción de locales administrativos y sociales, como 21 círculos nuevos, la edificación de cinco escuelas y la reparación de seis casas del Médico de la Familia, entre

otras acciones socioeconómicas.

Para visualizar de conjunto el resultado de este esfuerzo de innegable impacto, que tiene como principal protagonista a la fuerza campesina y cooperativista en su plasmación, y apreciar el futuro, la Cooperativa de Crédito y Servicios Calixto García del municipio de Holguín, acogió a representantes de entidades y municipios vinculados a esta labor, que busca incrementos de la producción junto a mejoras en la calidad de vida de los hombres y mujeres apegados a la tierra.

La reunión presidida por Miguel Pérez, coordinador nacional de Proyectos de la Anap, y Emilio Ramírez, presidente de la organización campesina en la provincia, y otros dirigentes, pasó revista a lo logrado, a lo que es perfectible a fin de asegurar la sostenibilidad de lo alcanzado, la relevancia de la capacitación y la necesidad de la integración entre la Anap, Acpa, Actaf y la Universidad Oscar Lucero.

De igual forma, a la trascendencia de adecuadas formulaciones de los proyectos, el uso eficiente de los recursos financieros recibidos, la necesidad de acelerar la gestión del conocimiento y los avances operados en materia de género, cuando ya hoy son cinco mil 782 las féminas asociadas a la Anap y 817 de ellas ocupan puestos dirigentes, incluidas 33 presidentas de cooperativas.

Este año se trabaja en cuatro proyectos fundamentales, con 39 formas productivas beneficiadas (nueve CPA y 30 CCS) en cuatro municipios, con una inversión superior al millón y medio de pesos convertibles aportados por las ONG Mugen Gagnetik Euskadi-Cuba, Intermón Oxfam y Cosude.